

TRIMESTRE 7'50 PESETAS
SEMESTRE 15'00
AÑO 30'00

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 24-25; ídem ídem a la sombra, 24-25; ídem mínima ídem, 12-14; ídem media ídem, 18-20; oscilación, 11-8; agua de lluvia en milímetros, 0-00; agua evaporada en milímetros, 4-80.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 750-60; temperatura máxima a la sombra, 14-25; ídem de termómetro húmedo, 13-18; tensión del vapor, 1-42; humedad relativa, 85-0; estado del cielo, cubierto; dirección del viento, S.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 190.

El orden público es, en estos momentos, la preocupación primordial del Gobierno

POSTALILLA

Se rompe el Frente Popular... ¿Y qué?

A las derechas no debe bastarles con la ilusión pueril de que se deshaga el bloque adversario

Carta y comentario

Recibimos la siguiente carta:

«Nuestro querido amigo Dick: Una nutrida representación de la colonia de Montoro en Córdoba, entusiasmados con la brillante campaña desarrollada en ese magnífico periódico *GUIÓN* en defensa de Montoro, víctima de toda clase de atropellos caciquiles, tiene el honor de ofrecerle una comida íntima en el sitio y hora que oportunamente se designará. Esperamos, señor Director, acepte esta débil muestra de gratitud de sus afectísimos amigos que e. s. m.»

La carta viene firmada por don Juan M. Criado y varios señores, a los que agradecemos profundamente el honor que dispensan a este periodista mínimo. Y aceptamos, rendidos, el obsequio. Claro que con una leve apostilla. Y es que en la comida figure una pepitoria de gallina. Una de aquellas gallinitas ponedoras y moñudas que, con insuperable técnica de caco de corral, robó el honrado camarada Guilarte, concejal del Excmo. Ayuntamiento. Y no estaría de más asimismo, completar el menú con unos filetitos de ternera, a la milanesa, de aquellas apacibles vaquitas de don José Antonio Díaz, que tan seranamente se llevó el alcalde. Y hasta podría confeccionarse un excelente postre de natillas con leche de aquellas dulces cabritas que el citado alcalde se llevó como botín de guerra en memorable ocasión.

Con que ya lo saben ustedes, amigos míos. Y de postre alzaremos las copas en honor de Domenech, el estúpido alcalde de ahora, que es el único alojado que tiene *GUIÓN*. Alojado en esta columnilla, mientras él haga tonterías, y a nosotros nos haga sombra la mano.

Dick

En la «Chozo del Cojo»

Varios hombres riñen, resultando lesionados

Ayer, cuando se encontraban en la «Chozo del Cojo» varios individuos, riñeron por cuestiones particulares, resultando heridos algunos.

En la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron a Manuel Zurita Romero, de treinta años de edad, contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo. Leve.

Carios Sánchez Arjona, de 22 años, fue asistido de artrosis traumática en el dedo pulgar de la mano derecha y conmoción visceral. Pronóstico reservado.

Rufino Sánchez Romas padecía una herida inciso-punzante en el sexto espacio intercostal izquierdo. Pronóstico reservado. Este ha pasado al Hospital de Agudos.

Rafael López Rodríguez, de treinta años, fue curado de una contusión en la región tempero-parietal izquierdo. Pronóstico reservado; y

Rafael Álvarez Salgado sufría una herida contusa en la región parietal izquierda. También de pronóstico reservado.

Todos los heridos, a excepción de Sánchez Romas, pasaron a la Comisaría de Vigilancia.

El juzgado ha tomado parte activa en el asunto.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Querellas internas. Luchas intestinas. Partidos que se deshacen entre vaño de ambiciones y pugna de intereses personales. ¿Y qué? ¿Qué se nos da a nosotros—a las derechas—de todo eso? Hacían mal los que ponen toda su ilusión en el derrumbamiento del Frente Popular. Es una esperanza pueril. Primero, porque todos son unos. Después, porque mientras no haya una fuerza articulada, compacta, viva y vibrante, para sustituir a ese conglomerado, no habremos hecho nada.

Es demasiada ingenuidad la de situar esas ilusiones y esperanzas en la debilitación del adversario. ¿No será mejor que los pongamos en nuestro propio impulso? Yo quisiera que volviere la serenidad y la razón a todos los ánimos. Se padece ahora en las zonas de derecha esa terrible enfermedad, que podía calificarse de infantilismo político. Creer que todo nos va a venir de lo que pasa en la fortaleza contraria es desconocer la realidad. Y la realidad tiene perfiles tan concretos, silueta tan acusada, que su desconocimiento resulta completamente absurdo. La inconsciencia tiene un límite. Y en situarlo y medirlo está el acierto de esta hora dramática de la vida española. Hay gentes, de supina ignorancia, que se ilusionan porque el señor Prieto pronuncia discursos moderados o porque los radicales socialistas pueden ser un tumor que le sale al cuerpo, ya enteco, de las izquierdas republicanas, o porque la discusión entre dos periódicos marxistas va cobrando caracteres de inusitada virulencia. Todo eso no significa nada. A la hora de la verdad, esas discrepancias se esfumarán y la actitud será una sola, y el esfuerzo común borrará todos los matices diferenciales. Ahí está el último discurso del señor Prieto, que ha llevado tranquilidad estúpida a algunos ánimos fáciles a la conformidad. ¿Qué ha dicho, en resumen, el líder del centrismo? Pues se ha clasificado a sí mismo. Es tan revolucionario como sus correligionarios extremistas. Busca el mismo objetivo. Se asigna, en su carrera, la misma meta. No hay más diferencia que la de la táctica. Pero, cuando sea llegado el momento de derribar los últimos soportes que en el Frente Popular tiene la burguesía española, cuando se considere el proceso en sazón y se crea que ha llegado el instante de abrir las puertas del Estado al marxismo revolucionario, esas diferencias de táctica no existirán.

No niego ni desconozco la situación difícil que atraviesa el Frente Popular. Es cierto que las luchas internas se han agudizado, que se hacen

más duras las polémicas de unos y otros. Pero, ¿aprovechará eso en ningún momento a las derechas? La definitiva ruptura, si llegara, sería a beneficio de los extremistas, de los impacientes. Por eso se sigue la táctica sinuosa de arremeter contra las fuerzas de orden, de imputar todos los desmanes y todas las provocaciones a las gentes de derecha. El procedimiento es demasiado claro para que cerremos los ojos ante él. Se quiere debilitar a los gobiernos republicanos. Se pretende su fracaso, su inservibilidad. Y se hace todo eso con una finalidad precisa, concreta; la de sustituirlos. Esa es la explicación de la posición anticollaboracionista del señor Largo Caballero. Los socialistas deben tener intacta su virginidad política para cuando fracasen los coaligados del 16 de Febrero. El señor Prieto cree que es mejor colaborar para que la debilitación se produzca desde dentro. No excluye este criterio la idea de una sustitución futura. La misma estación de término, aunque el itinerario sea distinto.

Sólo hay una solución. Tener preparada la sustitución para el día definitivo del rompimiento. Que el fracaso del Frente Popular no signifique la entrega del Poder a los socialistas para la implantación del soviet por vía pacífica. Que en el régimen social que, todavía—aunque parezca—aumenta—subsiste, queden reservas. Que España tenga dispuesta su fuerza de resistencia. Para ello hay un camino claro, tan claro que resulta extraño que no se haya emprendido ya. La unión de todos los que no están complicados en la aventura revolucionaria. Esa y solamente esa puede y debe ser la táctica. Cuando llegue el momento, cuando se tenga que librar la batalla final—y acaso la hora de hacer sonar los clarines para el llamamiento decisivo, está más cerca de lo que muchos se imaginan—debemos estar todos juntos. No sólo juntos, sino de acuerdo. Con un horizonte despejado, con una línea de conducta prefijada y sin oscuridades, con una conformidad plena. Que eso requiere sacrificios, es indudable. Que hay que prescindir de personalismos y de vanidades estériles, no tiene discusión. Pero es que se ventila la suerte futura de España. Nos lo jugamos todo. Las elecciones del 16 de Febrero deben servir de lección. El exceso de confianza en una fuerza, menos efectiva de lo que se creía, llevó al fracaso. Se va a hacer una nueva experiencia. No se olvide que es la última, la definitiva. Tras ella, no quedará ya nada que hacer. Se habrá agotado todo los recursos. Pero en esa experiencia es fácil vencer. Basta con proponérselo.

Francisco Casares.

Nota indiscreta

La señorita

Frau Nelken se ha soltado el pelo en Pontevedra. Ha puesto de oro y azul a los que ella llama «señoritos de izquierdas». Claro que estamos de acuerdo con Frau Nelken en que los señoritos de izquierdas son unos morrocotudos vividores. Pero ¿y Frau Nelken? ¿No es una auténtica «señorita del marxismo»? Frau Nelken se hace llamar coquetonamente, Margot, por su doncella. Vive en un confortable hotelito. Viaja en coche-cama. Fuma «Prince of Wales». Se desayuna con fruta, y posee un feísimo pekinés que le costó 10.000 francos en la Exposición de Brujas. Y hasta tiene relaciones — económicas, naturalmente—con un afaisanado modisto, de perilla y monocle, de la rue de la Paix. Y eso que no queremos descubrir sabrosos secretillos de tocador. Sabemos, por ejemplo, que la visita un alamado masajista, quien cobra 500 francos por cada arrugueta o patita de gallo que logra eliminar del rostro de Margot. Con que ¿es o no es una «señorita del marxismo» Frau Nelken?

Cri-cri

Para el señor Gobernador

La censura sigue cada día peor

Y causándonos un gravísimo perjuicio económico

Doña Anastasia sigue en su misión de abusar implacablemente de *GUIÓN*. Ya va rozando lo intolerable. Los señores censores, alegremente hacen la censura cuando les viene en gana. Ayer lunes no aparecieron por su oficina hasta después de las seis y media. Y *GUIÓN* tiene su salida marcada para las siete.

¿Es que *GUIÓN* va a publicarse a la hora que les parezca bien a los censores? ¿Van a maniobrar en nuestros intereses, como si *GUIÓN* fuese un cortijo al que pueden echarse alojados y todo?

Esperamos—ya nos duele la pluma de escribirlo—que el señor Gobernador tome cartas en el asunto.

Escuela de Capataces de Minas

Curso de 1935 36.—Convocatoria de exámenes ordinarios y de ingreso

En cumplimiento del artículo 11 del Reglamento de esta Escuela, se dispone lo siguiente:

Los exámenes ordinarios de dibujo tendrán lugar el día 5 de junio próximo, a las ocho de la mañana.

Los orales, o resto de asignaturas, el día 6 del mismo mes, a las nueve horas, continuando en días sucesivos.

Los de ingreso se verificarán en la fecha señalada para los orales y a continuación de los mismos.

Belmez Mayo de 1936.—V.º B.º: El subdirector, Emilio Izardí (Rubricado).—El secretario, José María G. Peña (Rubricado).

Torres Domínguez, de 7 años, al cual no se le pudo apreciar asistencia facultativa por hallarse cadáver. Según manifestaron unas vecinas del infornado niño, éste se encontraba jugando en su domicilio, Rinconada, 23, con un pito de goma de los de la feria; de pronto Bernardo empezó a llorar y entonces notaron las vecinas que el pito se le había atravesado en la garganta.

En la Casa de Socorro se personaron los padres del infornado niño, originándose la escena que es de suponer.

TIC-TAC

«CHOFER; A CORDOBA»

Ayer intentó celebrarse un mitin socialista en Ecija, a base del siguiente menú: Plato de entrada: Belarmino. González Peña, de plato fuerte. Y Prieto, en calidad de flan. Pero a los comensales no agradó la lista, y recibieron el menú con vivas a Largo Caballero. Largo Caballero, señores, representa los sandwiches de caviar ruso. Un pescado explosivo y excitante, que necesita un tercio móvil de bicarbonato para neutralizar su acidez.

Y a lo que íbamos. El mitin hubo de suspenderse apenas comenzado. Las voces de ¡fuera! y ¡farsantes! adquirieron temibles dimensiones.

Desbandada. Y en medio del jaleo, una voz temblorosa—Belarmino—que dice: «Chófer a Córdoba, a tó meter». Y allá que te van caminito de Córdoba los tres héroes de la tarde, corriendo mucho más velozes que aquella jaca que «galopa y corta el viento caminito de Jerez»

A las diez reposaban en un café de Córdoba los tres vencedores del circuito Ecija-Córdoba-La Perla. Han ganado honrosamente la grimpola azul de la velocidad.

unión de la Tercera Orden, Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, celebrará en honor y gloria del angusto e inefable misterio de la Santísima Trinidad. Todos los días, por la mañana y tarde, se celebrarán los cultos siguientes:

A las nueve de la mañana, misa solemne. A las seis y media de la tarde, exposición de S. D. M., estación mayor, santo rosario con letanía cantada. A continuación se hará el ejercicio de la novena con triseño solemne, bendición y reserva, terminándose con el canto del Himno Trinitario. Los sermones están a cargo de los Padres de la Comunidad. El día 7, festividad de la Santísima Trinidad, a las ocho será la misa de

Cuentan que durante la revolución que precedió a la dictadura portuguesa, estaba el general Mac-Mola en la isla Madera. Mac-Mola era todo un patriota. Entonces el Gobierno revolucionario de izquierdas, le mandó terminantemente presentarse en Lisboa ante el ministro de la Guerra. El general Mac-Mola, se limitó a contestar: «No voy. Si quieren, que vengan por mí.»

He aquí una brillante prueba del desprendimiento y espíritu de sacrificio de nuestro amado Ayuntamiento. Dos caballeros concejales—los señores Villalba y Roldán—alternan sus quehaceres municipalistas con el disfrute de un sabroso enchufito. Ambos camaradas son «guardas» de la Feria. Con su sueldo y todo. ¿Es así como se administra, señor Sánchez Badajoz?

En la calle Rinconada

Un niño se ahoga al atravesarse un pito de goma en la garganta

Ayer, a las cuatro de la tarde, ingresó en la Casa de Socorro, Bernardo

SUCESOS LOCALES

Denuncias, hurtos, escándalos, riñas y otros excesos

Por arrojar almohadillas al ruedo
Han sido multados con diez pesetas Manuel López Alcaide, Antonio Galisteo Rueda, Luis Rivas Valero, Lucas Muñoz Ruiz y Manuel Baena Arroyo, los cuales, durante la corrida de ayer, arrojaron almohadillas al ruedo.

Contusionado
Luis Moreno Ramírez, de 36 años, cayó del carrusel Nacional, causando contusiones leves en el pie derecho.

Insolente
El guardia urbano número 25 presenta en la Comisaría a Francisco Sánchez Guillén, porque al llamarle la atención porque derribaba los ladrillos de una ventana en construcción, en el Gran Capiá, se insolentó con el citado guardia.

Nuevas bases de almacenaje
En la Comisaría comparece Manuel Gómez Morales, manifestando que el día 29 de Enero dejó en la posada de la Herradura, situada en el paseo de la Ribera, cierto número de cajas de pasas, que le entregó al dueño en cantidad de depósito para que se las custodiase.

Mordido por un perro
Cuando paseaba por el Real de la Feria fué mordido por un perro-loba, propiedad del dueño de la casa «La Carcajada», Milagros Bermejo Caballero, la cual tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro.

Insultos
Don Francisco Natera Caballero de los Cobos ha denunciado en la Comisaría a Bernardo Ortiz Aguilar, el cual, en el domicilio del denunciante, situado en la plaza Pineda, número 2, insultó al señor Natera, promoviendo un fuerte escándalo.

Una riña
Mariano Jiménez Andújar, domiciliado en la plaza de la Peña, 2, riñó don Isabel Barrera Fernández en la vía pública.

Maltrato
En la Casa de Socorro fué asistido anoche Bartolomé Risquet Gil, sin domicilio, el cual sufrió erosiones en la cara y alcoholismo agudo.

Una caída
En el Barranco Casillas, Mariano Villa Pérez tuvo la desgracia de caer, causando una herida contusa con epítaxis y erosiones en diferentes partes del cuerpo. Pronóstico reservado.

Contusionado
Luis Moreno Ramírez, de 36 años, cayó del carrusel Nacional, causando contusiones leves en el pie derecho. El espontáneo de ayer
Durante la corrida celebrada ayer, se arrojó al ruedo Amador Peña Blanco, domiciliado en la calle Carriones sin número. Al espontáneo se le ha impuesto una multa.

Le sustraen un reloj
Juan Gallardo Noriega manifiesta en la Comisaría de Vigilancia que cuando se encontraba en una rifa de las que hay instaladas en la Feria, un desconocido le sustrajo un reloj valorado en 24 pesetas.

Una mala madre
Carmen Moya Aranda, domiciliada en la Ronda del Marrubial, 7, ha manifestado en la Comisaría, que su madre hace una vida muy licenciosa y constantemente la maltrata de palabra, habiéndola expulsado de noche de su casa, para que siga el camino de su madre.

Le quitan unos balones
Una pareja de Seguridad, a requerimiento de Fernando Rojano Alonso, ha presentado en la Comisaría de Vigilancia a Rafael Díaz Castilla, el cual, en unión de otros menores, le arrebataron de un puesto que Rojano Alonso en la Feria, nueve balones, los que valora en 12 pesetas.

Se le extravía un bolso
Salud Romero Pérez, que vive en la calle Braulio de la Portilla, 1, ha manifestado en la Comisaría que en la calle Concepción se le ha extraviado un bolso de su propiedad, conteniendo 77 pesetas y un décimo de lotería.

Ayuntamiento de Córdoba
CEMENTERIOS
De acuerdo con lo propuesto por el Inspector municipal de Sanidad, queda prohibida, desde el día 1.º de Junio hasta el 30 de Septiembre venidero, la permanencia de cadáveres en los domicilios particulares, debiendo aquéllos depositarse en los Cementerios respectivos seguidamente de ocurrido el fallecimiento.

CURSO DE FRANCES
Durante el verano.
10 ptas. mensuales
Academia de Estudios Superiores

CURSO DE FRANCES
Durante el verano.
10 ptas. mensuales
Academia de Estudios Superiores

CURSO DE FRANCES
Durante el verano.
10 ptas. mensuales
Academia de Estudios Superiores

CURSO DE FRANCES
Durante el verano.
10 ptas. mensuales
Academia de Estudios Superiores

El concurso literario de GUION

Siendo numerosos los artículos recibidos, y no habiendo sido posible publicarlos todos hasta la fecha, esperamos poder publicar el escrutinio y los premios el día 8 del actual, para cuya fecha habrán visto la luz pública todos los trabajos.

LA NOVILLADA DE AYER

Ocho novillos de Natera para Torerito de Triana, Martín Bilbao, Manolete y Cerrajillas

Con una buena entrada en ambos tendidos se celebra la última novillada de Feria. Se lidiaron ocho novillos toros de don Francisco Natera para Torerito de Triana, Martín Bilbao, Manuel Rodríguez (Manolete) y Arturo Marzal (Cerrajillas).

El ganado

Los novillos de don Francisco Natera salieron muy terciaditos en lo que se refiere al tipo; en cuanto a bravura, todos cumplieron con los caballos, aunque algunos, al segundo puyazo, salían sueltos; pero, en fin, cumplieron; para los de a pie fueron buenos, aunque al final algo broncos algunos, como fueron el tercero y quinto, pero sin malas ideas.

Torerito de Triana

Este diminuto diestro sevillano a su primer novillo lo toreó bien con el capote, y con la muleta, después de brindar a la música, le dió un buen pase de rodillas; sacándolo a los medios consiguió sujetarlo un poco, pues estaba muy huido; tanto, que saltó do veces al callejón. Con el estoque entró una vez a matar para agarrar una estocada casi entera, entrando bien. Salió desde el tercio y fué ovacionado.

Martín Bilbao

Bien poco se puede decir de la labor de este diestro, pero sépase que en los dos que le correspondieron estuvo muy desacertado tanto con el capote como con la muleta, pues todo lo hizo con mucha precipitación y desconcerto, oyendo continuas protestas. Con el estoque estuvo en el primer breve, pues sólo una vez entró a matar para dar una estocada en buen sitio y escuchó palmas del público que se lo había brindado; y en su segundo, que fué el mejor de la tarde, lo toreó muy mal, como ya he dicho, y con el estoque le dió un pinchazo, otro más y una chifla del público; media traseña y perpendicular, otra media estocada, cogiendo un burladero, y acabó con su enemigo de una puñalada infame, todo esto a la carrera y volviendo la cara al entrar a matar todas las veces. Escuchó una gran bronca.

Manolete

Este joven diestro se puede decir que por su valor y arte ha conseguido interesar a los aficionados de esta tierra (por todas partes se habla de Manolete). A su primero, el único que salió con dificultad de todos los ocho novillos, lo toreó bien con el capote, le hizo un quite por chinelizas, tan ajustado y tan cerca que si esta forma de torear no tuviera ya su nombre podría denominarse el cinturón de Manolete, pues fué liarse el toro a la cintura en todos los lances. Con la muleta le dió a este toro varios muletazos para sujetar y corregir

Cerrajillas

Este es el que componía el cuarteto y estuvo muy desenvuelto toda la tarde. A su primero, o sea el cuarto de la tarde, lo toreó muy cerca con el capote y en el quite que le correspondió estuvo bien. En este toro cogió las banderillas y no pudo agarrarnos, pues las dos veces no pudo poner nada más que un palo, cerrando el tercio «Cantimplas» (Rafael) con un par soberbio, por lo que fué ovacionado. Con la muleta dió Cerrajillas tres pases en el estribo buenos, luego vinieron varios muletazos más buscando la igualdad para entrar a matar y dar un pinchazo, seguidamente una estocada delantera y perpendicular, un intento de descabello y el animal se echa, escuchando palmas. En el octavo y último de la tarde dió varias verónicas superiores, escuchó palmas en los quites y con las banderillas puso tres buenos pares, sobre todo uno por los adentros. En la faena de muleta estuvo cerca y tranquilo, escuchando muchas palmas y la música, pues se compuso de naturales, de pecho y afarelados, todo con arte y conocimiento, pinchó dos veces y fué un buen pinchazo y media estocada, intentando tres veces el descabello, escuchando una gran ovación. Esta fué la labor de los diestros que tomaron parte en la novillada del 31 de Mayo.

los defectos, pues achuchaba mucho por el lado derecho y tiraba muchos hachazos; al iniciar un pase se vió muy comprometido y sufrió un serio achuchón. Entrando bien a matar y saliendo limpiamente por los costillares dió una formidable estocada que rodó su enemigo sin puntilla; fué ovacionado y salió al tercio a saludar. A su segundo, o sea el séptimo de la tarde, de salida le dió unos lances buenos, en el primer quite salió achuchado (hay que estirar un poco más los brazos) no hubo nada más saliente en el tercio de varas y con la muleta Manolete formó un verdadero alboroto, pues toreó con mucho arte y un claciquismo ya perdido, por pases por alto, naturales y de pecho; ya harto él de torear y el público de oíarle, dió una estocada aguantando que el bicho, que era bizco del pitón izquierdo, buscó las tablas para echarse; fué ovacionado, cortó las dos orejas y el rabo y dió dos vueltas al ruedo. Manolete es un futuro matador de toros, está muy tranquilo y torea con un arte que ya está hoy muy perdido.

Manolete

Este joven diestro se puede decir que por su valor y arte ha conseguido interesar a los aficionados de esta tierra (por todas partes se habla de Manolete). A su primero, el único que salió con dificultad de todos los ocho novillos, lo toreó bien con el capote, le hizo un quite por chinelizas, tan ajustado y tan cerca que si esta forma de torear no tuviera ya su nombre podría denominarse el cinturón de Manolete, pues fué liarse el toro a la cintura en todos los lances. Con la muleta le dió a este toro varios muletazos para sujetar y corregir

Manolete

Este joven diestro se puede decir que por su valor y arte ha conseguido interesar a los aficionados de esta tierra (por todas partes se habla de Manolete). A su primero, el único que salió con dificultad de todos los ocho novillos, lo toreó bien con el capote, le hizo un quite por chinelizas, tan ajustado y tan cerca que si esta forma de torear no tuviera ya su nombre podría denominarse el cinturón de Manolete, pues fué liarse el toro a la cintura en todos los lances. Con la muleta le dió a este toro varios muletazos para sujetar y corregir

Manolete

Este joven diestro se puede decir que por su valor y arte ha conseguido interesar a los aficionados de esta tierra (por todas partes se habla de Manolete). A su primero, el único que salió con dificultad de todos los ocho novillos, lo toreó bien con el capote, le hizo un quite por chinelizas, tan ajustado y tan cerca que si esta forma de torear no tuviera ya su nombre podría denominarse el cinturón de Manolete, pues fué liarse el toro a la cintura en todos los lances. Con la muleta le dió a este toro varios muletazos para sujetar y corregir

Gran Teatro.-(Empresa Guerrero).--Teléf. 2700

Compañía de Comedias Cómicas CASIMIRO ORTAS
HOY MARTES 2 DE JUNIO DE 1936
A las diez y media de la noche. Función popular. Gran rebaja de precios. Butaca numerada, 3 pesetas. Anfiteatro, 1'00. Paraíso, 0'40. La taquilla se abre a las tres tarde. Última representación de la comedia en tres actos y un epílogo, original de Salvador Valverde y Rafael de León, con ilustraciones musicales del maestro Quiroga, titulada MARIA DE LA O.—Mañana, despedida de la Compañía. Estrato de la comedia en tres actos de Pedro S. Neyra y Pablo Sánchez Mora. GRACIAS, PEPE. Se expenden localidades. Jueves, tarde y noche. Acontecimiento artístico! Actuación personal en el escenario de la famosísima estrella cinematográfica RAQUEL RODRIGO en sus amenas disertaciones cinematográficas y en sus preciosas y modernas canciones. Único día de actuación.

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tel. 2165. - Empresa RAMOS

HOY MARTES 2 DE JUNIO DE 1936
A las siete tarde y a las diez cuarenta y cinco noche. MI VIDA PARA TI.—Butaca, 1 peseta. Entrésuelo, 0.50.—Próximamente: EL HIJO DEL CARNAVAL, en español.

En el Instituto de 2.ª Enseñanza

Reparto de premios con motivo de la Exposición de Bellas Artes

Ayer domingo, por la mañana, tuvo lugar en el Instituto de Segunda Enseñanza el reparto de los premios a los expositores. Presidieron las autoridades y el secretario del Patronato Nacional de Turismo señor Sarazá Murcia dió lectura a los trabajos premiados siguientes:

PINTURA

- Primer premio: Don Pedro Martos Jaumen.
Segundo: Don José María Labrador.
Tercero: Don Miguel Pérez Aguilera.
Cuarto: Don Santiago Martínez.
Diploma de honor fuera de concurso: Don Manuel González Santos.
Primera medalla: Don Miguel Martín y don Rafael Díaz Pena.
Segunda medalla: Don Justino Gil Bergaza.
Tercera medalla: Don Rafael Anaya.
Menciones honoríficas: Don Isaac Usano, don J. Martínez, don Manuel Guerrero Utrera y don Andrés Sepúlveda.

ESCULTURA

- Primer premio: D. Francisco Palma.
Segundo: Don José Manuel Rodríguez.
Primera medalla: Don Adrián Riñero.
Segunda medalla: don Antonio Reyes.
Tercera medalla: Don M. Mora.
Menciones honoríficas: Don L. Hoyos, don Emigdio Ramírez, doña María Barbuño y don Sixto Córdoba.

CONSTRUCCION

- Primer premio: D. Federico Bermúdez Ron.
Primera medalla: D. J. B. Hamonde.
Segunda medalla: Don Alfonso Jiménez.
Tema segundo: Desierto.

FOTOGRAFIAS

- Primer premio: Don Manuel Torres Molina.
Segundo: Don Jesús Martín Rives.
Tercero: Don José Sánchez Serrano.
Primera medalla: Don José Tinoco.
Segunda medalla: Don Juan Torres Díaz.
Terceras medallas: Don Alfonso Jurado y don Francisco Macías Rodríguez.
Menciones honoríficas: Don Rafael Martín y don José Gutiérrez Ortiz.
El gobernador civil usó brevemente de la palabra, haciendo un elogio de la Exposición y declarando la misma clausurada.

J. Jiménez Martínez

del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.

Piel, Sífilis, Venéreo

CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6
Ramírez Arellano, 15 - Teléf. 1116
Consulta económica de 7 a 9. Realejo, 38

CONTINENTAL

Máquinas de Escribir y Calcular
Exclusiva para la provincia:

ENRIQUE QUINTELA
SEVILLA, 14 -- Teléfono 24-72

Engrase su coche a presión

Le durará más, viajará más cómodo, obtendrá economía
Servicio "Ford," - A. Baena Venzalá

Solemnes funerales

En la iglesia parroquial de San Pedro verificáronse el domingo, a las cinco de la tarde, solemnes funerales por el alma de don Recaredo Infante García.

El templo aparecía totalmente lleno y ante el altar mayor alzabase un severo catafalco rodeado de hachones. Los altares aparecían también iluminados.

En la presidencia del duelo figuraban el rector de San Pedro señor Jaén Abri; los hijos del finado don Félix y don Arturo Infante; señores Ruiz de Castañeda, Lastra de Hoces, Carreras Pons, López (don Filiberto), Peinado (don Juan), Amián Gómez, Merino del Castillo, Daimiel, doctores Quero, Navarro y Bergillos; Castejón y Martínez de Arizala, Zurita Vera, Morales Antequera, Bellido, López (don Ernesto) y Castellano (don Jesús).

Después de la ceremonia religiosa, el duelo, precedido del clero, dirigióse a la casa mortuoria. El cadáver, que estaba depositado en un arca de caoba con herraje de plata, fué conducido a hombros por los alumnos de la Escuela de Veterinaria al Cementerio de San Rafael, donde recibió cristiana sepultura.

Reiteramos nuestro pésame a la desconsolada familia doliente.

DESDE CUALQUIER PUNTO, llame al teléfono 1684 y pida solo un cuarto de kilo de Café, marca

LA GLORIA
Será servido rápidamente, garantizando, que no es una marca más sino un café que supera a todos.

Cafés Tostados La Gloria
ALFONSO LOPEZ
Deanes, 23 (Judería). Tlf. 1684

«Boletín del Instituto Provincial de Higiene»

Hemos recibido el número del «Boletín Provincial» que edita el Instituto Provincial de Higiene correspondientes a los meses de Octubre a Diciembre de 1935.

En él se inserta la Memoria de servicios realizados durante dicho año en el Instituto y en los centros secundarios de higiene rural.

F. Villalón Coello

VINOS FINOS DE MESA
Servicio a domicilio - Teléfono 1261

Lotería de los ciegos e inválidos

En el sorteo celebrado el día 1 de Junio de la lotería de los ciegos e inválidos, resultó premiado el número 440, correspondiéndole las aproximaciones a los números 439 y 441.

Información telefónica de toda España

El orden público. Lo que dice la Prensa de izquierdas

Orden público. Defensa de España. Esos son los dos problemas de hoy, que duelen como una llaga en el gran corazón español. Ya están cara a cara. sin velos ni distimulos, los dos sentimientos antagónicos que van a entrar en duelo: el sentido internacional y judío de Moscú, y el sentido tradicional y cristiano de España. Frente a frente los dos adversarios. Listas las armas. Mañana, pasado; un día de estos surgirá la reyerta definitiva.

Y, hoy más que nunca, hay que estar firmes en nuestros puestos de combate. Todo va jugado en la porfía. Tranquilidad, pan, porvenir, independencia, catolicidad y vida. Vigilemos, vigilemos. Muy abiertos los ojos y muy sereno el corazón. En estos momentos empezamos a fabricar unas páginas de Historia de España. Firmes en nuestra silla de guerra. Firmes. Con la fe en Dios, y la espada en la mano. Fe y espada que no rendirán jamás los judíos, ni los masones, ni las hordas asiáticas. Adelante.

La mayor preocupación del Gobierno

MADRID, 1 (3 30 t).—El orden público es la máxima preocupación del Gobierno.

Parece ser que éste prepara un proyecto de Ley relacionado con el problema del orden.

El Gobierno, durante la presente semana, acentuará sus previsiones y medidas en defensa del Régimen y del orden público.

Con estas palabras enjuicia «El Socialista» la situación del momento:

«Querámoslo o no, no son pocas las nubes que ensombrecen el panorama político. Negarlo sería ceguera, que no padecemos...»

Es natural que los intereses heridos o amenazados se defiendan.

Las derechas, no hay medio ilícito o reprochable que no pongan en vigor, desde el sabotaje pasivo, silencioso —más peligroso que el ataque franco—, hasta el atentado personal y la indisciplina.

El Gobierno necesita energía y sentirse fortalecido por la opinión pública, en este caso, el Frente Popular.

Acción, no palabras, tiene derecho el Gobierno de obtener del Frente Popular, y acción, no palabras, queremos del Gobierno.»

En el Liceo Andaluz se celebra una fiesta poética

MADRID, 1 (3 30 t).—Se ha celebrado ayer domingo, en el Liceo Andaluz, una fiesta típica, como final de las organizadas con motivo del mes de Mayo, interviniendo en ella el poeta gitano Cayetano Villanueva, que recitó un gran número de composiciones, siendo aplaudidísimo.

Terminado este recital de poemas hicieron uso de la palabra el presidente del Liceo Andaluz, señor Belver, y el conde de Colomí, cuyas palabras versaron sobre la poesía, teniendo ambos frases de elogio para cuantos artistas y personalidades han actuado en el Liceo Andaluz con motivo de las referidas fiestas mayas, en el mes que ahora termina.

Ambos señores fueron muy aplaudidos al final de sus respectivas intervenciones por las numerosas personas pertenecientes a la colonia andaluza con residencia en la capital de la Nación.

En Las Palmas está a punto de romperse el Frente Popular

LAS PALMAS, 1 (3 t).—En el Gobierno Civil se celebró una reunión de elementos del Frente Popular.

Los partidos republicanos hicieron una fuerte oposición a los partidos extremistas y estuvo a punto de romperse el Frente Popular en esta ciudad.

Toros en Valladolid

VALLADOLID, 1 (3 30 t).—Ayer se verificó una novillada en esta ciudad.

La rejoneadora Beatriz Santullano, estuvo bien sus dos novillos

EL GAS

es lo más

Limpio
Cómodo
y
Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales
Instalaciones alquiladas

y gaseosas. Esta solución se había conseguido ya en la noche pasada y tan sólo faltaba por resolver lo concerniente a la fábrica «El Aguila» y esto también se ha resuelto mediante una disposición de Gobernación, que ha sido acatada por las dos partes en litigio, por lo que han reanudado el trabajo en todas las fábricas, y mañana lo harán en la de «El Aguila», habiendo entrado ya hoy los obreros de ésta encargados de la sección de refrigeración.

El pleito de los ascensoristas

MADRID, 1 (3 30 t).—Hoy nos ocuparemos del conflicto planteado por la huelga de obreros de ascensores y calefacción. El ministerio de Trabajo ha trasladado al de Gobernación el conflicto, ya que los patronos se niegan a aceptar el laudo emanado de la Dirección general de Trabajo. Este conflicto, por consiguiente, entra ya en la jurisdicción del orden público, y

mañana se tomarán las medidas pertinentes.

Se pide la apertura de los Sindicatos

MADRID, 1 (3 30 t).—Siguió el subsecretario de Gobernación manifestando a los periodistas que acababa de recibir a una comisión de la C. N. T. que ha venido a pedirme la apertura de los Sindicatos clausurados y la libertad de los compañeros detenidos.

También he recibido una comisión de Posferrada, donde están en huelga los obreros de carga y descarga de carbón de las minas de la Siderúrgica de Ponferrada.

Esta comisión está integrada por el alcalde de aquella localidad, el presidente del Sindicato de oficios varios y el delegado del Sindicato nacional ferroviario.

Mañana irán estos comisionados al Ministerio de Trabajo, y es fácil se llegue a una avenencia por ambas partes.

Indalecio Prieto estuvo a punto de ser linchado en Ecija

MADRID, 1 (3 30 t).—En el tren expreso ha llegado a Madrid el líder socialista, quien ha referido las agresiones de que fué objeto ayer en Ecija.

Manifestó que cuando huían perseguidos a pedradas, le costó mucho trabajo llegar hasta el coche.

Cuando éste arrancó hicieron los extremistas un disparo contra el coche y arrojaron gran cantidad de piedras.

Una de las piedras rompió el parabrisas del coche y resultó herido en la ceja uno de sus ocupantes.

A unos tres kilómetros de Ecija de tuvieron el coche para curar el herido, y pronto el vehículo fué rodeado por numerosos grupos que surgieron a ambos lados de la carretera en actitud violenta.

Hubo necesidad de defenderse usando las pistolas hasta que llegó un vigilante de carreteras, a quien hicieron entrega de las armas el señor Prieto y sus acompañantes.

Los revoltosos dijeron al vigilante de carreteras que uno de los que acom-

pañaban a Prieto era un fascista, y fué detenido por referido vigilante y llevado a Ecija por los grupos.

Dicho individuo era el taquígrafo que acompañaba a Prieto, Víctor Salazar, que fué condenado por los sucesos de Octubre a doce años de prisión y fué compañero de preedicto de González Peña.

Cuando los revolucionarios llegaron a Ecija llevando al detenido gritaban: «Ya lo traemos, ya lo traemos», y sobre el taquígrafo cayó una lluvia de piedras.

La pedrea se intensificó y Salazar requirió el auxilio de una pareja de la Guardia Civil, que lo condujo al Ayuntamiento.

Por la noche, en un camión de Asalto se trasladó Salazar a Córdoba y se unió al señor Prieto, continuando luego el viaje a Madrid en el expreso.

Manifestó el líder socialista que el dueño del coche que utilizó para trasladarse de Ecija a Córdoba, era de la propiedad del odontólogo de Puente Genil señor Hombria.

Recurso de amparo

MADRID, 1 (5 t).—El próximo día 5 se verá en el Tribunal de Garantías Constitucionales el recurso de amparo interpuesto por el señor Moreno Calvo contra la sanción moral que contra dicho señor aprobaron las anteriores Cortes.

Defenderá al señor Moreno Calvo el abogado don José Rosado Gil.

Otro acto de unificación marxista

TOLEDO, 1 (5 t).—Se ha celebrado un acto de organización marxista, organizado por los obreros de transportes mecánicos.

Asistieron unos once mil expectadores.

Hernández Zancajo censuró, dirigiendo duros ataques a los socialistas del centrismo.

Carón abogó por la rápida implantación de los compromisos electorales del Frente Popular y la N. ken pidió la transformación de la Guardia civil.

Alvarez del Vayo censuró al Gobierno por su pasividad en perseguir a los fascistas.

No se deja trabajar a los obreros católicos

BURGOS, 1 (5 t).—Esta mañana los obreros que al entrar al trabajo no exhibían el carnet de la C. N. T. o de la U. G. T., no podían trabajar por impedírselo sus compañeros.

Con este motivo se han declarado en huelga unos mil setecientos obreros, quienes obligaron a cerrar las tiendas, originándose algunos incidentes.

El Gobernador ha manifestado que no interviene en la solución del conflicto.

La Cámara de Comercio ha ordenado que se abran las tiendas, habiendo dado al Gobernador un plazo de tres días para que normalice la situación y en caso contrario, declararán la huelga definitivamente.

Fascistas y socialistas a tiros

BIURGOS, 1 (5 t).—Comunican de Aranda que ayer, a la salida de un baile, se acometieron a tiros jóvenes socialistas y fascistas.

Resultaron heridos unos treinta. Se teme que fallezca uno de los socialistas heridos.

El gobernador civil ha clausurado el centro agrario y el Sindicato Católico.

El ministro de Instrucción Pública

ALICANTE, 1 (5 t).—El ministro de Instrucción Pública llegó, procedente de Valencia, acompañado de su familia.

Después de visitar Bussol, emprendió el viaje a Madrid.

Huelga en Algeciras

ALGECIRAS, 1 (5 t).—Continúa en igual estado la huelga general de los sindicatos obreros.

Ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

En las casas de los súbditos ingleses se han fijado banderitas británicas y letreros que dicen: Esta casa es de propiedad inglesa.

Anúnciese en «Guión»

Lo mismo que en las películas

Se fugan de la cárcel varios fascistas, amordazando a los vigilantes

MURCIA, 1 (3 30 t).—Se han fugado de la cárcel el jefe provincial de Falange Española don Federico Serret y los fascistas Antonio Hernández y Enrique García.

El señor Serret estaba condenado a dos años de arresto por tenencia ilícita de armas.

En la prisión prestan servicio de vigilancia veinte soldados y un suboficial de Artillería.

Durante la noche, y en el interior de la prisión, prestan servicio tres vigilantes de prisiones.

Para realizar la fuga, aprovecharon la noche y la efectuaron de una a tres de la madrugada.

El señor Serret se fingió enfermo, y cuando llegó a su celda el vigilante se abalanzó sobre él de un modo súbito y lo desarmó.

Luego lo amordazó y le quitó el uniforme, poniéndoselo encima de su traje.

El señor Serret se apoderó de las llaves de las celdas y libertó a los otros dos presos de falange.

Seguidamente sorprendieron a los otros dos oficiales, a quienes desnudaron y desarmaron, amarrándolos también.

Una vez libres, empuñando las pistolas que habían quitado a los vigilantes, atravesaron el rastrillo y al llegar a la puerta quitaron la llave al cabo de guardia y se evadieron los tres, vestidos de oficiales de Prisiones.

A las cuatro de la madrugada el cabo descubrió a los oficiales amarrados, que estaban presos de fuerte excitación nerviosa.

Se ha formado expediente contra el cabo de guardia.

Otras notas de provincias

MAHON, 1 (3 30 t).—Ha sido resuelto el conflicto que había planteado en esta localidad.

SANTANDER.—Ha quedado terminado el conflicto que había entre obreros y patronos del ramo de la madera. También quedó resuelto otro que había en un pueblo de la provincia, volviendo los obreros al trabajo.

JAEN.—Se ha resuelto la huelga de los obreros campesinos.

Finalmente, puedo decir a ustedes que se han celebrado en España varios actos políticos, sin más incidentes que los que ustedes conocerán, transcurriendo los restantes con absoluto orden.

Preguntamos al señor Tafall qué impresión tenía del conflicto del ramo de construcción y nos manifestó que le parece que hoy irán a la huelga estos obreros, pero únicamente los obreros del ramo de construcción.

Vuelco de una camioneta. Un muerto y 29 heridos

PAMPLONA, 1 (3 30 t).—El gobernador civil de Navarra comunica que esta mañana, al pasar por Tudela una camioneta que llevaba a treinta y seis vecinos de Monteagudo, que pensaban asistir a un mitin que tendría lugar en Zaragoza, a causa de un falso viraje, a la entrada de dicho pueblo, volcó el coche, resultando un viajero muerto y veintinueve heridos, diez de ellos de gravedad. De Tudela y Carcante salieron médicos para auxiliar a los heridos, así como numerosas personas de esos vecindarios y sus autoridades locales. Diez heridos graves fueron hospitalizados en Carcante y cinco en Tudela.

Un mitin marxista en Zaragoza

ZARAGOZA, 1 (5 t).—Se ha celebrado el mitin organizado por las juventudes marxistas unificadas.

Hablaron Carrillo, el diputado comunista José Díaz y Largo Caballero. Este pronunció un largo discurso repitiendo los mismos conceptos pronunciados por él en otros actos.

Recordó la frase de Gil Robles, de que hay que sacar el dinero de donde sea para enjugar el paro y pidió que dicha frase fuese una realidad.

Cuando iba por la mediación del discurso el público de los tendidos empezó a marcharse y hubo algunas protestas por esta actitud.

Se produjeron durante el acto algunos incidentes y entre el público de los tendidos se cruzaron algunos mamporros.

Al principio y al final del mitin las juventudes uniformadas que estaban en el centro del ruedo, cantaron la Internacional.

Extranjero

Graves disturbios en Palestina

JERUSALEN, 1 (3 30 t).—En distintas ciudades de Palestina se desarrollaron ayer graves e importantes disturbios.

Entre los árabes huelguistas y la fuerza pública, se cruzaron grandes tiroteos.

Hubo muertos en uno y otro bando.

FINAL DE FERIA

Circulación y orden público

Como notas finales de Feria hemos de destacar estas dos, de las que nos habíamos ocupado anteriormente.

Una de ellas es la circulación. Ayer domingo se regularizó notablemente la marcha de vehículos y peatones en la Victoria con menos molestias para transeúntes y automovilistas.

En cuanto al orden, hemos de consignar nuestra satisfacción por haberse desarrollado todo dentro de la mayor normalidad, sin que la estadística de sucesos rebasara el nivel de la de años anteriores.

Por todo ello, y en homenaje a la justicia, felicitamos cordialmente a los señores Gobernador y Comisario de Policía, que con sus acertadas disposiciones han hecho posible que se desarrolle la Feria con absoluta normalidad.

En Plaza de Toros

Festival infantil

Se celebró el Festival infantil con gran animación. Asistió la Banda Municipal. Se celebró un partido de fútbol por selecciones de las escuelas nacionales. Los exploradores hicieron brillantes ejercicios. Por último, actuó una compañía de circo, que hizo las delicias de los pequeños. Una fiesta simpática que divirtió y tuvo a los niños de las escuelas en constante hilaridad.

La Cabalgata histórica

El itinerario que recorrerá es el siguiente:

Cuartel de Segunto, Murallas, Obispo Pérez Muñoz, Campo de la Merced, Avenida de Canalejas, Paseo de la Victoria, Gran Capitán, Gondomar, Plaza de la República, Málaga, Avenida de Canalejas al cuartel.

(Continúa en 4.ª plana)

SELLOS DE CAUCHO

Los mejores y los más baratos en la IMPRENTA LA VERDAD, Librería, 24

La huelga del ramo de la Construcción en Madrid

Los camareros de la U. G. T. acuerdan no ir a la huelga

MADRID, 2 (12:30 m.)—El final de huelga de camareros declaró el rompimiento de la U. G. T. con la C. N. T. Dicha huelga ha sido un fracaso para las organizaciones obreras, quienes han perdido la huelga con los patronos.

Para prestar trabajo como camareros no se exigía pertenecer a ninguna agrupación política.

Los admitidos en 1934 seguirán en sus puestos.

Queda únicamente pendiente el pleito entre los patronos y la C. N. T.

De los 776 camareros que votaron ayer por la mañana en favor de la huelga muchos lo hicieron presionados por la C. N. T.

El comité contra la huelga ha manifestado a las autoridades que no admitirán imposiciones de ninguna agrupación marxista, pues de lo contrario cerrarán sus establecimientos.

La huelga del ramo de la construcción

MADRID, 2 (12:30 m.)—El subsecretario de Gobernación manifestó ayer a los periodistas que se había declarado la huelga de los obreros del ramo de la construcción.

El conflicto se ha generalizado, abarcando incluso a los transportes. Una representación de la patronal estuvo en el Ministerio de Trabajo.

Conflictos resueltos

MADRID, 2 (12:30 m.)—Dijo el señor Ossorio Tafal a los periodistas que el conflicto de los camareros en lo que afecta a la U. G. T. se había resuelto satisfactoriamente.

El pleito de las fábricas de cerveza también se ha solucionado mediante un laudo dictado por el Ministerio y que ha sido aceptado por patronos y obreros.

La votación de los camareros

MADRID, 2 (0:30 m.)—De madrugada celebraron los camareros afectos a la U. G. T. una asamblea para tratar si irían o no a la huelga.

Puesto el asunto a votación votaron en contra de la huelga 1.096 individuos y a favor 776.

En su consecuencia se acordó por mayoría no ir a la huelga.

Conflictos en perspectiva

MADRID, 2 (0:30 m.)—Los obreros de los depósitos de carbón han acordado ir a la huelga si no son aceptadas por los patronos las bases de trabajo.

Los sucesos de Ecija

MADRID, 2 (0:30 m.)— Toda la Prensa de Madrid publica el relato de Indalecio Prieto acerca de los sucesos ocurridos en Ecija durante la celebración del mitin socialista y la odisea que siguió el líder socialista para librarse de las iras de los amotinados.

Acción Popular Catalana

BARCELONA, 2 (0:30 m.)—Acción Popular Catalana ha publicado un manifiesto relacionado con los actuales momentos políticos.

Relata los trastornos habidos desde la promulgación del Estatuto y pide el restablecimiento del orden público y censura las persecuciones de los religiosos.

Los obreros del puerto

BARCELONA, 2 (12:30 m.)— Los obreros del puerto declararán la huelga el jueves si no se ha accedido antes a las mejoras económicas que tienen solicitadas.

El Consejo de Comunicaciones

MADRID, 2 (12:30 m.)—El ministro de Comunicaciones habló ayer con los periodistas de una nueva ley, por la que se crea el Consejo de Comunicaciones.

Abarcán éstas ferrocarriles, transportes por carreteras y comunicaciones aéreas.

Se crea el hogar escuela de huérfanos de Correos y la jubilación se concederá a los sesenta años y veinte de servicio.

Estos serán mecanizados.

Cumplimentando a Casares

MADRID, 2 (0:30 m.)—El jefe del Gobierno fué cumplimentado ayer por el Gobernador civil de Albacete, los generales señores Espinosa y Miaja y la Pasionaria.

Detalles de la huelga del ramo de la construcción

MADRID, 2 (2 m.)—A pesar de la nota publicada por la Casa del Pueblo contraria a la huelga, los obreros de la U. G. T. han secundado el movimiento iniciado por la Confederación. Ayer muchos afiliados a la U. G. T. llegaron a las obras con paquetes de comida en actitud expectante.

Se dió el orden de paro y todos se sumaron al movimiento.

Los patronos han dicho que no pueden admitir las peticiones de los obreros que son revolucionarias.

Los obreros han manifestado que en el Jurado Mixto nada tienen que hacer.

La huelga se extenderá, sin duda, a otros ramos relacionados con el de la construcción.

Pasquines

MADRID, 2 (2 m.)—En las fachadas de muchas casas aparecieron ayer pasquines diciendo que los elementos del Frente Popular eran fascistas.

Los amigos de la enseñanza

MADRID, 2 (2 m.)—La Federación de Amigos de la Enseñanza publica una nota en la que sale al paso a la campaña que se hace en el extranjero contra la enseñanza religiosa.

Disponibles

MADRID, 2 (2 m.)—«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una orden declarando en situación de disponibles forzosos a varios jefes y oficiales.

Lalanda lesionado en Nimes

MADRID, 2 (2 m.)—Al aeropuerto de Barajas llegó ayer en avión acompañado de Manolo Bienvenida el diestro Marcial Lalanda, que había resultado lesionado con una distensión ligamentosa en un pie durante la corrida celebrada el domingo en Nimes.

El Colegio de Abogados

MADRID, 2 (2 m.)—En el Colegio de Abogados se ha verificado la elección para proveer varios cargos vacantes en la junta directiva. Triunfó la candidatura de derechas.

Ataques de «Mundo Obrero»

MADRID, 2 (2 m.)—«Mundo Obrero» ataca a la «Hoja del Lunes», periódico que antes admiraba a Salazar Alonso y que ayer publicaba, según «Mundo Obrero», una información falsa del mitin celebrado en Zaragoza por Largo Caballero.

Dice que sería muy útil que la hoja dijera por una sola vez siquiera la verdad.

El jefe del Gobierno

MADRID, 2 (2 m.)—El señor Casares Quiroga llegó a su despacho del Ministerio de la Guerra a las cinco de la tarde, permaneciendo allí hasta muy entrada la noche.

El mercado de Córdoba

Cotización de precios de los artículos que a continuación se detallan: Aceite de oliva primera, 100 kilos, 173 00. Idem corriente, idem, 163 00. Avena, idem, 34 00. Cebada, idem, 38 00. Habas castellanas, idem, 48 00. Idem morunas, idem, 42. Harina candeal, 1.ª, idem, 60. Idem integral, tasa, idem, 55. Maíz, idem, 43 00. Trigo, tasa, idem, 50.

Café, 9, 10 y 11 pesetas kilo.

Pan de familia, 0 55 kilo.—De primera, 0 60. Leche: de vaca, litro, 0 60.—De cabra, 0 50.

Garbanzos, 1 15 a 1 80 kilo. Fideos: kilo, 1 40.

Arroz: Corriente, 0 70 kilo. Bomba, 0 80.—Especial, en saquitos, a 1 20 pesetas kilo.

Lentejas, de 1 20 kilo a 1 60. Patatas, 0 40 kilo.

OBSERVACIONES

Notas sobre la Exposición de Bellas Artes

Lamentamos que estas notas salgan en GUIÓN cuando ya este certamen se ha clausurado; mas hemos de hacer saber al público que hasta el 29 no han sido numeradas las obras y dados los catálogos y sin estos dos elementos nada podía hacerse.

Nos duele muy de veras que este primer trabajo nuestro en materia que tan intensamente sentimos no sea, como fuera nuestro deseo, reflejo de la satisfacción que produce recorrer unos salones que encierran un puñado de obras de arte debidamente seleccionadas y más debidamente aún presentadas; pero, a fuer de sinceros, hemos de manifestar que estos puntos, fundamentales en toda exposición, no han pesado en el ánimo de los organizadores.

Queremos creer que tal vez por la escasez de consignación, estos hombres, beneméritos siempre, no han podido realizar en cuanto a presentación nada mejor que lo que vemos, que es bien pobre por cierto, pero es que, francamente, no comprendemos cómo se ha escogido para fondo de las obras un color tan inadecuado para realzar valores pictóricos sobre todo, como el marrón empleado. Siempre hemos visto emplear el gris claro de tono azulado o gris Sahara, más éste que el anterior. A falta de locales con luz cenital, también es mejor y vale poco, prescindir de las ventanas y dar luz artificial, tapada al visitante por una bambalina de la misma tela que la que tapiza la pared.

Paramos la atención en estos dos detalles que nos parecen de gran importancia, ya que de todos es conocida la gran diferencia que existe para el buen precio de cuadros y esculturas que tengan fondo y luz adecuados o no.

En Sevilla, ciudad que desde hace veinticinco años, sobre todo, ha venido mejorando en cada uno de ellos estas instalaciones, hasta llegar a resultados bellísimos, se intercalan muebles y objetos artísticos antiguos y modernos, con lo que se quitó pesadez y monotonía a la paredes plagadas de lienzos. Sobre este punto del ambiente de arte, haremos en su día un trabajo, porque lo consideramos del mayor interés.

De la más alta importancia son a nuestro juicio los puntos expuestos, bien que por falta de espacio, muy a la ligera, pero lo que no sabemos explicarnos es cómo no se han logrado mayor número de obras dignas de una exposición regional. En el número de mañana damos una reseña de las expuestas que consideramos de más relieve, pero echamos de menos seis u ocho obras de gran empeño y de firmas que circulan en los corrillos artísticos.

Si la causa de la gravedad de obras de altura, siquiera regional, es el poco estímulo que representa para los expositores la pequeñez de los premios, hay que conseguir que aquéllos sean lo bastante altos para que Córdoba conozca anualmente los progresos de los artistas andaluces, como los conoce Sevilla, y que nunca más se repita el caso lamentable que presenciamos en la exposición que nos ocupa, que el Jurado clasificador tenga que aceptar para llenar claros, obras y no pocas, que nunca debieron ser aceptadas.

Córdoba por su rango artístico bien merece esta labor.

Antonio de Baena

Judías, de 1 20 kilo a 1 60.

Azúcar, kilo, 1 80. Aceite 1 50 litro y 1 30.

Precios de cotización del 1 de Junio hasta nuevo aviso:

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Vaca con hueso, Vaca sin hueso, Falda sin hueso, Ternera con hueso, Ternera sin hueso, Macho.

Gobierno Civil EL SR. WINSTON

El Gobernador y los periodistas. El alcalde de Villa del Río

Don Antonio Rodríguez de León al recibir a los informadores les manifestó que anoche, cuando se celebraba un baile en aquel pueblo, sin que vistiera carácter político alguno, se presentó el alcalde, suspendiendo la diversión.

El comandante del puesto—continuó diciendo el Gobernador—me dió cuenta de lo sucedido y entonces ordené al comandante que continuara el baile. Al notificarle la Guardia civil al alcalde las órdenes del Gobierno contestó el expresado alcalde que no obedecía órdenes por teléfono, deteniendo al presidente del Casino, que es jefe de Telégrafos. El señor Rodríguez de León puso al ministro en antecedentes y entonces el señor Rodríguez de León, cumpliendo órdenes, detuvo por medio de la Guardia civil al alcalde.

Hoy una comisión, integrada por elementos del Frente Popular de aquel pueblo, ha visitado al Gobernador para pedirle la libertad del detenido, alegando que éste obró en un momento de ofuscación, mal aconsejado por elementos extremistas.

En vista de las razonadas peticiones de la comisión, el Gobernador no tuvo inconveniente en decretar la libertad del alcalde.

En una finca del señor Amián

Dijo el Gobernador a los periodistas que en una finca de don Francisco Amián Gómez penetraron unos obreros para trabajar sin su autorización, causando a la vez daños por su inexperience. Los obreros fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado.

Una agresión

Uno de los detenidos por los sucesos de Zuheros, a las 4:30 de la madrugada venía charlando con el comandante del puesto por la entrada del pueblo, cuando inopinadamente, desde una de las cunetas, soró un disparo.

El comandante del puesto resultó con una herida leve en la mano y su acompañante con una herida de pronóstico reservado en la cadera. Se han efectuado algunas detenciones.

AVISO

Se comunica al público que el precio a que se ha de expendir la leche de vaca es el de SETENTA CENTIMOS el litro desde 1.º de Junio próximo.

Royal Exchange Assurance

Compañía Inglesa de Seguros Seguros de incendios sobre casas, mobiliarios, cosechas, mercancías, fábricas, etc. garantizándose el causado por motín y los daños ocasionados por este sin ser incendio. Subdirector en Córdoba, Rafael Salinas Anchelega, San Felipe, 1.

Cordobeses:

Los Almacenes HIERRO ARAGON y sus PAÑERIAS INGLESAS han sido premiados por sus buenos y elegantes artículos. (Precios baratísimos)

a todos los obreros parados durante diez días.

Los sillones del Alcalde y del teniente de alcalde fueron ocupados por los obreros, y las mujeres invitaban a los hombres con palabras soeces a no dejarlos salir vivos de la Alcaldía si no firmaban el pacto.

Los patronos así tratados han pedido érgicamente al Gobernador que emplee las medidas necesarias para terminar con esta clase de vejaciones por parte de unos elementos que no son otra cosa que alteradores de orden público.

Esperamos que el señor Rodríguez de León corte rápida y enérgicamente este estado de cosas que va a dar lugar a que los propietarios tomen unas determinaciones extremas.

se encuentra ante grandes dificultades Más clientes de los que puede atender. Una prolongación de estancia se impone hasta el jueves 4 de Junio inclusive

Como consecuencia del éxito de sus maravillosos cristales de lentes RETINARAY, cuyo renombre era ya conocido antes de su llegada a Córdoba, el nombre de este gran óptico se encuentra hoy día en todos los labios, y el público ha respondido a su llamada. El gran óptico participaba ayer a varias personas que le era materialmente imposible recibir a todos los clientes que acudían a visitarle. Espontáneamente, le preguntaron: «¿No puede usted permanecer más tiempo aquí?»

Tras larga duda, el señor Winston contestó: «No sé qué hacer; compromisos tomados con anterioridad me obligarían a abandonar Córdoba con alguna prisa, pero el público cordobés ha puesto tanta confianza en mí y ha respondido con tanto entusiasmo a mi llamada, que me veo obligado a prolongar mi estancia, antes que decepcionar a cientos de cordobeses. Me quedaré, pues, aquí hasta el jueves 4 de Junio.

Una vista absolutamente perfecta

El señor Winston posee todas las clases de cristales y todas las especialidades de gafas para no importa que vista. Emplea los famosos cristales «Retinaray», que tienen la triple ventaja de corregir, reforzar y preservar los ojos. Algunos cristales especiales para astigmáticos o ciertos cristales de doble visión se pagan más caros, mientras que los cristales de tipo corriente son vendidos a precios que no son más caros que los cristales corrientes. Los cristales «Retinaray» constituyen uno de los mayores avances de la ciencia óptica, y son entre los mejores a preservar los ojos de los rayos ultravioleta, tan peligrosos para la vista.

Aprovechen los últimos días de Mr. Winston en Córdoba

No hay, pues, razón para persistir en quedar en la duda: abre los órganos más preciosos que pueda tener un ser humano; sus ojos. Todos los que aprecien el valor de una vista perfecta se les ruega pasen por el Hotel Regina todos los días laborables desde la 10 a 13:30 y de 15:30 a 20 horas, hasta el jueves 4 de Junio inclusive. (Los domingos y días festivos no hay visita). Se invita al público de Córdoba para visitar a Mr. Winston quien hará una demostración de sus lentes, absolutamente gratis.

En la Avenida de América

La reunión de la Subsección de Andaluces de Córdoba

Ayer, a las doce, en su domicilio social, situado en la Avenida de América, sin rúm., celebró una reunión la Subsección de Andaluces de Córdoba, asistiendo como delegado del Gobierno, el agente señor Ramos.

Entre otras cosas se acordó celebrar el día 7 del actual un mitin en el Stadium América.

Se leyó unas cartas de la Subsección de Almería, en las que se indican haber efectuado la unión circunstancial con la U. G. T.

El acto terminó a la una y media de la tarde.

En la calle de la Feria

Chocan un autobús de línea con un coche de turismo

Anoche, próximamente a las nueve, un autobús de línea, al cruzar la esquina de la calle Cardenal González y Feria, chocó con un automóvil de turismo, causándole desperfectos en el juego delantero. En el accidente no ocurrieron por fortuna desgracias personales.

El señor Alcalde debe de tener en cuenta que por ese cruce hay mucha circulación y anoche no había ninguna guardia de circulación. Lo menos que se puede, ya que se paga, es que tengamos por lo menos un guardia en los sitios más oportunos. Como por ejemplo...